
海上风电或将开启盛宴
2014 年上半年风电容量加快提升。

2014 年上半年，全国风电新增并网容量

632万千瓦，累计并网容量8277万千瓦，同

比增长 23%，这延续 2013 年的增长势头，

保持20%以上的增速。

风电并网进一步改善。2014 年上半

年，全国风电弃风电量 72 亿千瓦时，同比

下 降 35.8 亿 千 瓦 时 ；全 国 平 均 弃 风 率

8.5%，同比下降5.14个百分点。从2012年

以来，弃风率呈现大幅下滑趋势，随着后

期特高压继续大幅推进，即使在风电新装

机容量大幅增长的同时，弃风率仍能够保

持稳定下滑。

上半年发电小时数同比降低。2014

年上半年，尽管装机容量增速仍较高和弃

风率继续大幅下滑，但由于上半年来风不

如去年，平均利用小时数比较明显的下

滑。上半年风电平均利用小时数 979 小

时，同比下降 113 小时。这也导致在装机

容量大幅提升的同时，上网电量增长有

限，上半年风电上网电量767亿千瓦时，同

比增长8.8%。

全年维持较快增长，海上风电或成超

预期因素。在年初的全国能源工作会议

上提出，2014年风电新增装机容量目标为

1800 万千瓦（18GW），相对 2013 年增长达

到11.88%，低于去年24.14%的增速。我们

认为这个目标的提出是一个保底数，风电

行业目前发展环境相对转好，最终增速应

高于该目标，此外随着海上风电标杆电价

出台，海上风电装机容量快速提升将大大

提高2014年风电新增装机容量数，我们判

断增速或超过20%以上。

投资机会。我们认为随着产业结构

改善、新建特高压等因素改善并网消纳瓶

颈和海上风电盛宴的开启，未来2-3年内

风电行业将保持稳定增长趋势。2014 年

国家提出的目标是新增18GW装机容量，

但我们认为达到 19GW 以上的概率较

大。我们看好风电设备厂商，尤其关注在

海上风电具备先发优势的厂商，建议关注

金风科技、华仪电气和湘电股份。此外，

海上风电发展对海工需求将大幅度提升，

我们建议关注具备海工业务的大金重工

和泰胜风能。由于今年风资源相对往年

较差，发电小时数有所回落，将会影响风

电站的盈利能力，建议回避风电下游风电

站运营个股。 华鑫证券
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鼎龙股份300054：

三季度业绩加速 今年高增长“稳步前进”

行业分析

个股精研

鼎龙股份2014 年 9 月 24 日晚披

露 1-3 季度业绩预告，预计盈利：

8486.46 万元-9900.87 万元，比上年同

期增长：80%-110%。

彩色碳粉淡季不淡，Q3 业绩正在加

速：公司上半年实现归属母公司净利润

6257 万元，计算后得Q3单季度的净利润

范围为2229.46-3643.87 万元，同比增长

56-155%。按中位数计算，公司Q3 单季

度的增长将高于100%，高于上半年的同

比增速。Q3 是传统淡季，但今年三季度

淡季不淡，我们预计彩色碳粉的整体销

量预计不低于 130 吨（Q1、Q2 分别为

100 吨、150 吨）。未来随着高净利润碳

粉的推进，整体销量仍将持续上升。

复印碳粉有望明年放量：9 月12 日

鼎龙股份的载体项目正式投产，意味着

公司将可自主生产双组份碳粉，成为全

球唯一一家可以同时提供彩色化学碳

粉和载体的碳粉生产商。产品覆盖度

更加齐全，满足双组份复印机厂商的需

求 。 载 体 的 全 球 市 场 空 间 预 计 在

10000-12000 吨/年，由于成本更低，售

价与碳粉相当，因此载体的毛利率水平

将高于碳粉。从草根跟踪情况来看，下

游对公司的复印粉初步反馈较好，我们

认为明年复印粉放量将是大概率事件。

根据我们的跟踪，CMP 项目中试

阶段进展顺利。作为耗材，抛光在产业

链成本结构中约占16%，占比甚高，并

且由于高技术壁垒仍然被进口垄断，享

受高利润。抛光液毛利率预计在50%

以上，抛光垫的毛利率更高，预计可达

90%。尽管iphone 6 低于预期没有使

用蓝宝石屏幕，但长期来看，蓝宝石屏

幕依然是确定的趋势，我们看好公司在

这个方向上的前瞻性布局，预计一旦开

启蓝宝石屏幕大潮，2017 年蓝宝石

CMP 的市场空间有望达数十亿。近

日，公司已经申请了2 个抛光垫的相关

专利。我们认为聚氨酯材料的抛光垫

将是公司抛光垫主打产品。

关注打印商业模式创新：除了传统

的B2B 模式外，公司有意探索新型商业

模式，欲将已经消费品化的碳粉产品通

过打造并完善各类网络平台的方式销

售到消费终端，同时，寻求包括耗材、纸

张、平面设计及打印在内的全产业链并

行发展的商业模式。在此模式中，我们

认为不排除公司将3D 打印服务、云服

务等创新型业务嵌入其中。

总结：2014 年高增长确定性高，

2015 年看复印粉放量，长期看CMP 项目

突破。我们继续维持此前观点，公司目前

彩色碳粉已经进入良性循环阶段，未来业

绩和基本面的预期差来自于:1、复印粉市

场的拓展和放量进度；2、目前尚在研发和

拓展期间的CMP 项目的布局和实施进

度。此外，创新的打印商业模式值得关

注。从目前来看，公司正沿着自身战略规

划稳步前进，尽在掌握。 齐鲁证券

沪港通开通后，到底是A股“港股

化”？还是港股“A股化”？这个问题倒

是值得商讨的。

如果在沪港通开通后，A 股能够

“港股化”的话，这倒是市场各方尤其是

管理层所希望看到的结果，实际上这也

是推出沪港通的重要目的之一。毕竟对

比A股市场与港股市场，香港股市显然

要成熟得多，理性得多。如果沪港通开

通后，A股真能“港股化”，这意味着A股

市场在向香港股市靠拢而走向成熟。这

将是一件功德无量的事情。但从短期来

看，甚至是从一个中期发展的阶段来看，

通过沪港通来实现A股“港股化”的目标

是很困难的。毕竟在这个问题上，A股

市场与港股市场存在太大的差距。但从

长远的发展来看，沪港通的开通会给A

股市场注入“香港元素”，这将是有利于

促进A股市场走向成熟的。

而在沪港通开通后，港股会否“A

股化”？这其实是目前两地市场非常担

心的一个问题。正因为香港市场是一

个相对成熟的市场，如果沪港通后，港

股“A股化”了，这意味着香港市场变得

越来越不成熟了，这无疑是香港市场发

展的一种倒退。

之所以出现这种担心，显然是基于

最近一个时期香港市场的行情呈现出

一种“A股化”的倾向。其最明显的标

志就是“壳股”、“细价股”遭到市场的炒

作。如英发国际（00439，已改名为“光启

科学”）在今年6月份以来的炒作中，股

价从每股0.335港元炒高到9月23日的

最高价6.38港元，涨幅高达18倍之巨。

这种对壳股的疯狂炒作明显烙上了A

股市场对壳资源股炒作的印记。可以

说，随着内地资金不断涌入，在增加市

场活跃度的同时，也给港股估值偏好、

炒作风格带来一定影响。

但尽管如此，认为港股“A股化”的

看法还是有失偏颇的。应该说，香港市

场对“壳股”、“细价股”的炒作，只能表

明随着内地投资者的加盟，香港股市已

经融入了“A股元素”。而且随着沪港

通的开通，“A股元素”的力量还会进一

步加强。但香港股市作为一个相对成

熟的市场来说，显然是由“多元素”组成

的，这其中就包括原有的“香港元素”。

并且这个“香港元素”是相对成熟的，它

甚至有可能影响到“A股元素”，当然也

不排除受到“A股元素”的影响。而这

种“香港元素”是A股市场所缺少的，哪

怕是沪港通开通了，A股市场“香港元

素”的力量是非常有限的。所以，沪港

通的开通，只是让港股的投资风格增加

了一个“A股风格”而已，而不是港股“A

股化”。

更重要的是，还有两条很重要的原

因决定了港股不可能“A股化”。一方

面是严厉的市场监管，另一方面是有效

的投资者保护机制。虽然在这两个问

题上，香港股市较之于美国股市来说还

存在一定差距，但相比A股市场则要健

全许多。比如对欺诈上市公司的从严

查处直至退市，这是A股望尘莫及的。

又如最近香港证监会起诉前中信泰富

为4500名投资者索偿，这在A股市场

更是闻所未闻的。因此，只要香港市场

切实做好这两方面的工作，香港股市就

不可能“A股化”。换一句话来说，只要

香港股市的监管不“A股化”，那么港股

就不可能“A股化”。 皮海洲

投资论坛

沪港通是否会导致港股“A股化”？

9月25日新安晚报一篇新闻“智能手表可一键
呼救”引起市民关注，电话报名人数突破二千人。
侨亚集团加大了智能手表推广投入，让更多居家老
人系上“生命安全带”，全面落实国务院、民政部、国
家发展改革委 、财政部等十部委推进健康与智能养
老服务工程建设.

符合“孝爱通”专项申请人数首批300人已经
佩戴上高科技智能“手表”，一位住蜀山区淠河路军
休三所，佩戴了侨亚智能手表76岁张景平老人和老
伴外出户外迷路，一键呼叫侨亚服务中心通过GPS
定位及时找到了这一对老伴。

一块手表 守护老人安全 24小时风险监测 风
险救助

笔者电话联系合肥侨亚诺鼎智能养老中心李
主任介绍：“孝爱通”是一项养老安全健康监测的云
服务，是侨亚公司的专利产品；老人的子女（监护
人）则可随时随地远程查看智能手表自动监测的数
据，如果发现老人当前的脉搏异常，子女可以及时
了解情况，老人户外迷路，家人可通过手表迅速定

位。“首先它是一部生命监测仪，老人只要正常开机
佩戴，侨亚养老服务信息平台就能24小时监测老人
脉搏、心率等生命体征，心率不在50-120次/分钟
范围内的，后台就会自动报警，并联系老人。如果
不能取得联系，将会第一时间通知老人的家人、社
区或120进行急救。”

“智能手表的推广符合国务院、民政部、安徽省
推动智能化居家养老的一种全新养老方式。”

智慧养老阳光行动办公室主任介绍：智能手表
则是一款定位为养老健康监护的产品，一键呼叫功能
可通过长按SOS键，自动呼叫三个监护号码，直到其
中一人接通，使老人第一时间得救；精确卫星定位功
能则通过10秒一次的卫星查找，实现快速精确定
位。此外，该手机还具有健康病例管理、电子围栏报
警等多项功能，为老人提供健康管理和居家服务。

侨亚倡导智能养老服务模式，利用物联网、互
联网、移动通讯智能化的手段，致力于“帮父母养
老、助子女行孝”，受到社会广泛关注。在南京、武
汉、济南、杭州等地相继应用，全国已有数万名老年

人享受到这项服务。
自今日起，合肥市民电话报名申请，无偿使用

价值2288元智能居家养老手表及参加家庭饮食搭
配学友会

本次增加300只智能手表，为快速推进合肥智
能养老活动，根据合肥老年人实际情况，现在报名
可无偿使用价值2280元侨亚智能手表，仅收取由
移动、联通、服务平台收取的费用及少量押金为老
年人提供365天24小时监护。

近几天一些有孝心的子女也来替年迈的父母
申请智能养老服务，父母戴上这块智能手表，无论
上班还是出差，通过互联网或手机APP随时随地了
解到到老人的各项数据，有啥事可以一键通话，确
实安心又方便！家住瑶海区三里街王大爷说：“我
和老伴相依为命，儿子在30岁时因病去世。我们俩
今年73岁了，在合肥没有亲戚。我有冠心病，老伴
身体也不好。通过申请后领取手表知道了有专人
24小时监控我们的生命体征。老伴说，这下心里真
定当，不再害怕突发事情没人问了！”

已经使用的陈奶奶说：“这个手表比手机好用，
按个键马上就能和孩子通话，还能求救，吃药提醒，
睡眠监测，运动监测用起来方便，戴在手上就像身
边多了个贴身保姆”,24小时各项健康数据上传到
平台形成持续和动态的健康档案，也可打印健康报
告，享受到20多项智能化的居家养老生活真值得！

55岁以上老人符合资质者由福寿百年辅酶
Q10推广中心提供1500名一年服用量辅酶Q10，
并且可参加“中国老年家庭饮食营养促进工程”暨

“增一岁”家庭饮食搭配师学友会。80周岁以下空
巢老人符合资质者可奖励一年期中国人保健康意
外伤害险10万元+意外伤害医疗险1万元。

智能居家养老花开合肥智能手表可一键呼救

为老人提供风险监测 风险预防 风险救助 从今日起电话报名 300老人无偿使用

现场报名地址：合肥市蜀山区三里庵之心城环球中心B座 1504室
老人报名电话：4006496580 0551-65151528 65151098
子女报名电话：4008496580 0551-64412349 64312349

离退休、教师、医生、军人、干部、公务员、劳模
等老年人电话报名优先享受。


